

Liebe Mitglieder, liebe Taubenfreundinnen und Taubenfreunde,

im November 2022 gab es natürlich auch wieder viele Dinge, über die wir gern berichten.

- 1. Alles neu
- 2. Termin mit uns
- 3. Taubenschlag von der Stange
- 4. Taubenwissen: die Augen
- 5. Wünsche
- 6. Unser neues Vorstandsteam



1. Alles neu

Auf unserer Mitgliederversammlung am 12.11.2022 wurde ein neuer Vorstand gewählt. Wir sind so froh und stolz, dass es uns gelungen ist, liebe und verantwortungsvolle Menschen zu finden, die unsere Arbeit fortsetzen wollen. Der bisherige Not-Vorstand wird sie nach Kräften unterstützen. Das neue Team muss jetzt überall hineinfinden. Die Namen findet ihr am Ende dieses Briefes. Unsere Mitglieder haben das Protokoll der Versammlung inzwischen erhalten. Falls nicht, bitte melden!

Bis sich alles zurecht geruckelt hat, werde ich (Marion) auch weiterhin den Newsletter aufsetzen und die Themen aussuchen. Solltet ihr Interesse an speziellen Themen haben, lasst es uns gerne wissen!

Unsere Mitgliederversammlung wurde auch von einem Küken und einem Pelzträger besucht. Da das Küken noch häufig gefüttert werden musste, nahm die Pflegemama es kurzerhand mit. Das zweite Knopfauge war auch einfach nur süß.





2. Termin mit uns

Habt ihr am Freitag (9.12.) oder Samstag, den 10.12.2022 schon etwas vor?

Kommt ins Lush, Spitalerstraße 11! Dort könnt ihr handgemachte, überwiegend vegane Kosmetik shoppen und ganz nebenbei uns kennenlernen. Wir sind von jeweils 12 bis gegen 20 Uhr im Shop. Wie schon im Sommer vergangenen Jahres, werden wir einen Stand mit einem Charity-Produkt haben, dessen Erlös (minus MwSt) auf unser Konto überwiesen wird. Und so ganz nebenbei informieren wir über Stadttauben. Wir freuen uns auf euch!

3. Taubenschlag von der Stange

Es ist soweit: Es gibt Taubenschläge auf Bestellung – tierschutzgerecht geplant, professionell ausgebaut, leicht zu reinigen, ewig haltbar und – lieferbar in zwei Wochen!

Wir sind hocherfreut, dass es endlich mit Elbtainer eine Firma gibt, die Taubenschläge von der Stange anbietet. Und wir sind stolz darauf, dass es unser Konzept war, auf dessen Basis inzwischen sehr viele Stadttaubeninitiativen mit ausgebauten Containern arbeiten, die diese Firma nun als Komplettpaket anbietet.



4. Taubenwissen: Die Augen

Es ist verblüffend. Vögel, also auch unsere Tauben, können wesentlich besser sehen als wir. Und das hat folgenden Grund: In der Netzhaut des Auges befinden sich verschiedene Sinneszellen. Stäbchen sind für das Schwarz-Weiß-Sehen verantwortlich, Zapfen für die Farbwahrnehmung. Jeder Zapfen deckt einen bestimmten Bereich des Farbspektrums ab. Je mehr Zapfentypen vorhanden sind, umso nuancierter wird die Farbwahrnehmung. Um überhaupt verschiedene Farben unterscheiden zu können, braucht es mindestens zwei Zapfentypen. Das reicht den meisten Säugetieren. Primaten wie wir Menschen hingegen haben drei Zapfentypen, um etwas genauer zwischen verschiedenen Farben differenzieren zu können. Doch auch das ist noch zu toppen: Vögel haben noch einen weiteren Zapfentyp. Mit ihren insgesamt vier Zapfentypen sehen Vögel auch ultraviolettes Licht!

Wie nutzen Vögel also ihre Fähigkeit des UV-Sehens? Da gibt es noch sehr viel zu erforschen. Vögel verlassen sich möglicherweise z.B. bei der Futtersuche auf UV-Signale. Viele Insekten, darunter Motten und Schmetterlinge, haben Körperschichten, die UV-Licht stark reflektieren. Viele Samen sind ebenfalls reflektierend, und Beeren und Früchte entwickeln eine stark reflektierende Wachsbeschichtung, wenn sie reif werden. Auf der anderen Seite reflektieren die meisten grünen Blätter kein UV-Licht. Selbst wenn also eine rote Beere für menschliche Augen im Vergleich zu einem grünen Blatt gut sichtbar ist, wird dieser Kontrast für Vögel noch verstärkt. (Quellen: Vogel &Natur, noch mehr Infos hier: https://iwofr.org/de/true-colors-wie-v%C3%B6gel-die-welt-sehen/)

5. Wünsche

Die Novembertage sind vergangen, wieder begann die besonders harte Zeit für die Tauben auf der Straße. Viele Notfälle haben wir gesichert und versorgt und doch war es nur ein Bruchteil derer, die Hilfe benötigt. Die meisten leiden still und unauffällig, ziehen sich in dunkle Ecken und Winkel zurück. Wir können nicht alle retten, aber jedes gerettete Leben ist uns wertvoll. Danke, dass ihr an unserer Seite seid.



Eine besinnliche
Weihnacht,
ein zufriedenes
Nachdenken über
Vergangenes,
ein wenig Glaube an
das Morgen und
Hoffnung für die
Zukunft wünschen
wir von ganzem
Herzen.





6. Unser neues Vorstandsteam grüßt herzlich:







Dirk Schattner

Petra Niemeier

Maria Hanika







Claudia Voss



Barbara Zimmermann

E-Mail: info@hamburgerstadttauben.de Internet: www.hamburgerstadttauben.de

Facebook: https://www.facebook.com/hamburgerstadttauben/ Instagram: https://www.instagram.com/hamburgerstadttauben/

Spenden:

PayPal: info@hamburgerstadttauben.de

Spendenkonto:

Hamburger Stadttauben e.V.

IBAN DE44 2005 0550 1244 1316 19